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Решено 
инициировать 
референдумы

Открыты новые общественные приемные местных отделений  
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

Алатырь
Ул. Комсомольская, 21

Цивильск
Ул. Просвещения, 19  

(бывшее здание ЖКХ) 

На новом месте
У приемной депутата Госсовета Чувашии  

Леонида Лукина – новый адрес:
Чебоксары, ул. Энгельса, 28 «б», офис 8.

Приходите с вопросами и предложениями! 
Вас ждут с 9 до 17 часов  ежедневно (кроме выходных).

Лагерь воспитывает патриотов

Активисты объединяются  
в жилищное движение

УчаСтие

Главной темой очередного заседания 
Совета Чувашского регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ стала подготовка к отчетно-
выборной конференции. Вел заседание 
председатель РО, депутат Госдумы РФ 
Анатолий Аксаков. 

О делах и задачах депутатов-справороссов 
рассказал руководитель фракции СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ в Госсовете Чувашии, секретарь 
Бюро Совета РО Игорь Моляков. Прежде всего 
это вопросы сфер ЖКХ и здравоохранения, а 
также совместная работа с недавно созданным 
профсоюзом «Солидарность».

Депутат Госсовета Сергей Семенов говорил 
о деятельности справороссов в Новочебоксар-
ске.

От имени молодых активистов партии на 
заседании выступил член Общественной мо-
лодежной палаты при республиканском пар-
ламенте Евгений Петров. Работе местных отде-
лений СР посвятил свое выступление депутат 
Госсовета, руководитель аппарата региональ-
ного отделения Олег Николаев.

Члены Совета с большим интересом выслу-
шали рассказ Анатолия Аксакова о работе Гос-
думы. Депутату было задано много вопросов – 
о ситуации на Украине, о борьбе с коррупцией, 
зарплатах и медицине.

Особое место на заседании занял вопрос о 
проведении в Чебоксарах и Новочебоксарске 
референдумов, которые решили инициировать 
справороссы. В партии считают, что граждане 
должны высказать свое мнение по важным во-
просам: совмещение должностей главы адми-
нистрации города и мэра и введение прямых 
выборов этого руководителя; проведение вы-
боров в городское собрание депутатов по сме-
шанной системе – партийной и одномандатной. 
Члены Совета поддержали это предложение.

Приятным моментом было вручение почет-
ных грамот за подписью председателя партии 
Сергея Миронова членам фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» в связи с 20-летием Госсовета.

По основному вопросу – созыву отчетно-вы-
борной конференции – была обсуждена по-
вестка дня, мероприятие решили провести 30 
августа.

В Москве состоялось заседание оргкомитета 
по подготовке Конгресса активистов 
жилищного движения. На него приехали 
представители 30 регионов России. 
Чувашию представляла сопредседатель 
Координационного совета общественных 
объединений по вопросам ЖКХ в ПФО, член 
Бюро Совета регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Тамара Манаева. 

Заседание оргкомитета прошло по инициативе 
секретаря Центрального совета партии по взаимо-
действию с общественными объединениями Олега 
Шеина. Объездив регионы страны в рамках партий-
ного проекта «За справедливость в ЖКХ», депутат 
решил объединить активистов, разрозненно до-
бивающихся защиты прав потребителей жилищно-
коммунальных услуг, и пригласил их принять уча-
стие в мероприятии.

На заседании оргкомитета были обсуждены про-
екты декларации, устава движения и тематические 
блоки программы Конгресса. Это «Опыт работы не-
посредственного управления»; «Отношения с ре-
сурсоснабжающими организациями, перетоп (пе-
реплата за тепловую энергию)», «Формирование и 
оформление земельных участков», «Право общедо-
левой собственности и проблемы его реализации», 
«Новый закон о капремонте – наш ответ», «Дого-
ворные отношения с управляющими компаниями», 
«Практика взаимодействия с органами власти, по-
литическими партиями и другими организациями», 
«Общедомовые нужды», «Практика судебных исков 
в сфере ЖКХ».

Конгресс активистов жилищного движения за-
планировали провести осенью.

На базе отдыха «Заимка» 
(Чебоксарский район) 
работал детский кадетский 
лагерь. В его организации 
активно помогал член 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» Госсовета Чувашии 
Сергей Семенов. 

В течение нескольких дней 
около 60 ребят из школ Ново-
чебоксарска и Чебоксарского 
района жили в военно-полевых 
условиях. Программа у кадетов 
была насыщенной. Они прохо-
дили строевую подготовку, ов-
ладевали навыками обращения 
с оружием, проводили спортив-
ные состязания, ходили в ноч-
ной дозор.

Такой лагерь Община казаков 
Чувашии во главе с атаманом 
Андреем Беликовым устраивает 

для кадетов второй год. А Сергей 
Семенов поддерживает важное в 
плане патриотического воспита-
ния дело материально – закупает 
для ребят подарки и призы. Нема-
лая часть работы этого депутата 
связана с социальными вопроса-
ми, с поддержкой нуждающихся в 

помощи людей, с патриотическим 
воспитанием. 

И недавно Сергей Семенов об-
ратился в Минздравсоцразвития 
и Управление Федеральной ми-
грационной службы по ЧР, заявив 
о своем желании принять семью 
беженцев с Украины. «Нельзя 

оставаться безучастным 
к страданиям мирных 
жителей, детей там, где 
ведутся боевые дей-
ствия. Если есть возмож-
ность, необходимо ока-
зать им поддержку. И я 
решил это сделать – дать 
пристанище хотя бы од-
ной семье», – сказал он.

Депутат оставил свои 
координаты и теперь 
ждет ответа и готовится 
к встрече гостей.
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2 событие

«Воссоединение с Крымом 
обеспечило еще один год 
стабильности» 

И числом, и умением
Да простят меня читатели, 

но при оценке работы форума 
я буду в значительной степени 
опираться на мнение прези-
дента Ассоциации региональ-
ных банков России Анатолия 
Аксакова. Не только потому, 
что он – один из авторитетных 
экспертов в финансово-эко-
номической сфере. Помимо 
этого Аксаков – депутат от 
Чувашии, заместитель пред-
седателя Комитета по финан-
совому рынку Государствен-
ной Думы РФ, участник всех 
предыдущих шести аналогич-
ных форумов, проходивших в 
Чебоксарах, а еще просто че-
ловек, кровно заинтересован-
ный в развитии родной респу-
блики. Соответственно, ему 
есть с чем сравнивать нынеш-
ний сбор, а в его компетентно-
сти сомневаться не приходит-
ся. А интервью с ним состоит 
из двух частей: разговор шел 
до открытия форума и после 
пленарного заседания.

- Анатолий Геннадьевич, 
подобных форумов в Че-
боксарах прошло немало. 
Оставляют ли они значи-
тельный след в жизни Чува-
шии?

- Чем определяется значе-
ние форума? Если его содер-
жание на должном уровне, 
то есть участники обладают 
определенной компетенцией 
и знаниями, значит, состоится 
полезный обмен мнениями, 
тем более если приезжают 
представители других реги-
онов и стран – это нормаль-
но, это хорошо. Еще лучше, 
если представлены структу-
ры, которые могли бы инве-
стировать в Чувашию. Скажу 
откровенно, прошлогодний 
форум мне не понравился. По-
казалось, что пустовато было. 

Надеюсь, в этом году будет 
лучше. По крайней мере, сам 
я приложил руку к тому, чтобы 
нынче здесь были представле-
ны структуры, которые могли 
бы помочь Чувашии. То есть я 
постарался привезти людей, 
которые и информацию соот-
ветствующую могли бы дать, 
и оценить республику, ее воз-
можности и, оценив, инвести-
ровать сюда значительные 
финансы.

Например, государствен-
ное страховое агентство ОАО 
«ЭКСАР». Это агентство при-
звано поддержать экспорт-
ную продукцию. А у Чувашии 
есть продукция, которая мо-
жет конкурировать на миро-
вом уровне. Кстати, сразу по-
сле заседания заместитель 
руководителя ОАО «ЭКСАР» 
и руководство Вурнарского 
химзавода провели взаимо-
выгодные консультации. Или 
вот Российский фонд прямых 
инвестиций, Европейский 
банк Реконструкции и Разви-
тия, ряд российских банков, 
которые могут поддержать 
малый и средний бизнес, 
предприятия и финансовые 
структуры республики. 

Самое опасное –  
стагнация в умах

Но вернемся к работе фо-
рума. Разумеется, его участни-
ки рассматривали проблемы 
и вопросы, охватывающие 
экономику всей страны. Для 
примера приведем темати-
ку лишь некоторых круглых 
столов: «Повышение конку-
рентоспособности бизнеса 
в промышленных районах», 
«Повышение инвестиционной 
привлекательности субъектов 
РФ», «Проблемы качества в со-
временном бизнесе России», 

«Современное строительство: 
инновации и энергоэффек-
тивность», «Доступность бан-
ковских продуктов как фактор 
повышения конкурентоспо-
собности экономики» и дру-
гие. 

В числе экспертов были 
Антон Хреков - генеральный 
директор Finjecto, Владимир 
Сальников (Центр макроэко-
номического анализа и крат-
косрочного прогнозирования 
РФ), Анатолий Аксаков, Ми-
хаил Делягин - генеральный 
директор Института проблем 
глобализации, Геннадий Во-
ронин - президент Всероссий-
ской организации качества, 
председатель Комитета ТПП 
РФ по качеству продукции, 
Михаил Хазин - президент 
компании Экспертного кон-
сультирования «Неокон»,  
Дмитрий Гришанков - гене-
ральный директор Рейтинго-
вого агентства «Эксперт РА» и 
другие.

Поскольку нет возможно-
сти привести выступления 
каждого из них в отдельности, 
попытаюсь кратко свести во-
едино высказанные ими мыс-
ли.

Экономика страны действи-
тельно стагнирует. По мнению 
некоторых, вопреки статисти-
ческим данным, можно гово-
рить уже о рецессии. Падают 
инвестиции. Хотя вроде бы 
они со стороны российских 
банков и выросли, на самом 
деле это оттого, что сокраща-
ются зарубежные инвестиции. 
А финансовая поддержка ма-
лого бизнеса вообще сокра-
тилась в два раза. Но причин 
для опускания рук нет. Самое 
опасное – стагнация в умах 
тех людей, которые решили, 
что ничего уже невозможно 
исправить, и опустили руки. 
Сейчас требуется ряд управ-

ленческих и структурных ре-
форм в экономике. Суть их 
известна, о них говорят дав-
но, пора уже действовать. По 
мнению Делягина, чьи слова 
вынесены в заголовок, вос-
соединение России с Крымом 
дало «огромную волну соци-
ального оптимизма, огром-
ную волну уважения» к власти 
и обеспечило «еще один год 
стабильности». Надо восполь-
зоваться этим, ибо впереди 
– «достаточно глубокий миро-
вой кризис», где победителем 
будет тот, кто создаст каче-
ственно новые технологии. 

Регионам требуется 
самостоятельность

Речь не о передаче мест-
ным органам власти все новых 
и новых прав (это – отдельная 
тема). Речь – о финансах. Экс-
перты форума единодушны в 
том, что темпы роста доходов 
регионов сокращаются. Неко-
торые считают, что, с учетом 
инфляции, эти доходы вообще 
пошли на минус. Между тем 
денег в региональные бюд-
жеты из центра с каждым го-
дом поступает все меньше. И 
в сложившихся в экономике 
страны условиях эта тенден-
ция будет продолжаться. А 
социальные обязательства 
никто не отменял. В результа-
те сегодня регионы на обслу-
живание социальных обяза-
тельств тратят в среднем 62 
(в Чувашии – все 70) процента 
бюджетных средств. А как же 
развитие экономики? Об этом 
все больше должны заботить-
ся местные органы власти, 
поэтому ощутимо возрастает 
значение их управленческих 
способностей. Тут, наверное, 
уместно привести выдержку 
из второго за день интервью 

с Аксаковым, которое состо-
ялось до начала панельной 
сессии финансистов, модера-
тором которой он был.

- Анатолий Геннадьевич, 
сегодня на форуме выска-
зывалось много дельных 
советов. Внедрить бы хоть 
некоторые в республике. Но 
ведь уже второй год идет па-
дение экономики Чувашии, 
как в промышленности, так 
и в сельском хозяйстве.

- Мы стараемся помочь ре-
спублике. Утром я уже гово-
рил, кого и для чего пригласил 
в Чебоксары. Это лишь одна 
сторона действий. Много ра-
ботаем для повышения имид-
жа республики, что очень 
важно. Так, два года назад я 
предложил правительству по-
заботиться о рейтинге Чува-
шии. И над этим поработали. 
Не в смысле во что бы то ни 
стало добиться положитель-
ной оценки, а с тем, чтобы со-
ответствовать требуемым кри-
териям. Сегодня республика 
имеет репутацию стабильного 
региона. Кредитные рейтинги 
сразу двух международных 
агентств Moody’s Investors 
Service и Fitch Ratings с про-
гнозом «стабильный» под-
тверждают ее высокую кре-
дитоспособность. Согласно 
данным рейтингового агент-
ства «Эксперт РА», Чувашская 
Республика входит в первую 
десятку российских регионов 
с низкими инвестиционными 
рисками. Теперь надо усилить 
работу по реальному привле-
чению денег, заинтересовать 
инвесторов, что зависит толь-
ко от способности самих руко-
водителей республики.

Эти слова в полной мере 
относятся ко всем регионам 
страны.

Николай МАКСИМОВ 
Фото автора

19-20 июня в столице Чувашии прошел VII Чебоксарский экономический форум  
«Регионы России – устойчивое развитие».
В его работе участвовали 
представители авторитетных 
российских и международных 
финансовых институтов, 
институтов государственного 
управления, общественных 
объединений, а также 
представители федеральных 
и региональных органов 
власти, главы самоуправлений 
районов и городов, финансисты, 
предприниматели, руководители 
предприятий, эксперты – всего 
около тысячи человек. Однако 
дело, конечно же, не в количестве 
участников, а в их качестве.
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«Тайну свято сохрани»

Анекдот
Депутаты от «Единой России» отказались прово-

дить заседания в масках.
– Боятся потерять лицо?
– Да нет же, в маске неудобно плевать на предложе-

ния оппозиции.

18 июня состоялась очередная 22-я сессия Госсовета Чувашии. В истории 
парламента пятого созыва она оказалась самой короткой – 14 вопросов были 

рассмотрены за три часа.

Игорь Моляков и 
дальше будет добиваться 

демократизации Госсовета. 

Такая скоротечность объ-
ясняется просто: в повестке 
дня почти не было спорных 
тем. Так, первым был рассмо-
трен вопрос «О Законе Рос-
сийской Федерации о поправ-
ке к Конституции Российской 
Федерации «О Совете Феде-
рации Федерального Собра-
ния Российской Федерации». 
Законопроект позволяет пре-
зиденту страны назначать до 
10 процентов сенаторов. Он 
уже был одобрен Го-
сударственной Думой 
РФ,  теперь свое мне-
ние должны высказать 
законодательные ор-
ганы всех субъектов 
России – этого требует 
процедура принятия 
к о н с т и т у ц и о н н о г о 
акта. Документ вступа-
ет в силу при условии, 
что его поддержали 
не менее двух третей 
субъектов РФ. Чуваш-
ские парламентарии 
полностью одобрили 
нормативный акт.

Транспортный налог 
вновь поднят

Не вызывали особых 
споров и налоговые вопросы. 
В частности, в первом чтении 
был принят законопроект «О 
внесении изменений в За-
кон Чувашской Республики 
«О вопросах налогового ре-
гулирования в Чувашской 
Республике, отнесенных за-
конодательством Российской 
Федерации о налогах и сбо-
рах к ведению субъектов Рос-
сийской Федерации». Проект 
предложен Минфином ЧР. Он 
предусматривает установ-
ление льготной налоговой 
ставки по налогу на имуще-
ство организаций в размере 
0,1 процента в отношении 
имущества, созданного (при-
обретенного) в рамках реа-
лизации инвестиционного 
проекта на сумму более 5 
млрд рублей, в течение все-
го срока окупаемости инве-
стиционного проекта, но не 
более чем на пять лет со дня 
получения налоговой льготы.

А в рамках реализации 
Плана мероприятий по ро-
сту доходов, оптимизации 
расходов и совершенствова-
нию долговой политики ЧР 
на 2013-2016 годы с 1 января 
2015 года предполагается ин-
дексация транспортного на-
лога на коэффициент 1,1955, 
за исключением автомоби-
лей с мощностью двигателя 
свыше 150 л. с., для которых 
предусмотрены иные коэф-
фициенты:

для автомобилей легко-

вых с мощностью свыше 150 
до 200 л. с. включительно – 
1,6129, свыше 200 до 250 л. 
с. – 1,3636,  свыше 250 л. с.– 
1,6304;

для автомобилей грузо-
вых с мощностью свыше 150  
до 200 л. с. включительно – 
1,1628, свыше 200 л. с. до 250 
л. с. – 1,0484, свыше 250 л. с.– 
1,0119.

Таким образом, к примеру, 
для автомобилей легковых с 

мощностью двигателя до 100 
л. с. ставка транспортного на-
лога будет составлять 13 ру-
блей на 1 л. с., т. е. увеличит-
ся на 2 рубля (действующая 
ставка – 11 руб.), а сумма на-
лога (при средней мощности 
легкового автомобиля 74 л. с.) 
вырастет на 148 рублей. 

Сумма дополнительных до-
ходов от индексации ставок 
транспортного налога оцени-
вается в 2015 году примерно 
в 167,4 млн рублей. Они по-
полнят Дорожный фонд ЧР на 
150,7 млн и дорожные фонды 
муниципалитетов – на 16,7 
млн рублей.

Работа над документом 
продолжится.

Сколько веревочке  
не виться…

Между тем обсуждение де-
сятого вопроса – о внесении 
изменений в постановление 
Госсовета ЧР от 15 марта 2012 
года «О Регламенте Государ-
ственного Совета Чувашской 
Республики» – прошло очень 
бурно. Фракция СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ добивается из-
менений в нем еще с прошло-
го года. Да и фракция КПРФ 
несколько месяцев назад 
тоже предложила свои вари-
анты. Однако едроссовское 
большинство под предлогом 
того, что, дескать, поступает 
слишком много предложе-

ний, все волокитило рассмо-
трение этого очень важного 
вопроса. Однако на сессии 
выяснилось, что на самом 
деле никаких «слишком мно-
го предложений» не было. 
Впрочем, в этом никто и не 
сомневался.

Главный спор разгорелся 
вокруг предложений СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ по де-
мократизации парламента 
республики. Напомним, в 
них – три основных момента. 
Во-первых, голосование на 
сессиях должно проходить 
открыто и поименно, чтобы 

было видно, какой кандидат 
за что голосовал. Во вторых, 
раздел «разное», где депута-
ты часто выступают по самым 
животрепещущим вопросам, 
справороссы предлагают 
перенести на начало сессии, 
когда в зале находятся многие 
должностные лица, которых 
они касаются, и журналисты – 
глаза и уши общественности. 
К слову сказать, по регламен-
ту это обсуждение занимает 
не более 30 минут, так что 
ссылка на «некогда» тут не 
проходит. И третий момент – 
важнейшие вопросы решать 
лишь при участии представи-
телей всех фракций, как поло-
жено по закону. А не так, как 
случилось на организацион-
ной сессии Госсовета нынеш-
него созыва, о которой оппо-
зиционные фракции даже не 
извещались, и все должности 
в парламенте тогда были рас-
пределены едроссами между 
собой. Казалось бы, о чем 
тут можно спорить? Именно 
так происходит, к примеру, в 
Госдуме страны и во многих 
региональных парламентах. 
Ведь имеют же право изби-
ратели знать, за что голосуют 
их избранники, за что ратуют, 
как вообще работают. 

Едроссы праздновали труса
Но не так думают депутаты 

от правящей партии «Единая 

Россия». Они готовы были, 
как говорится, лечь костьми, 
но не допустить в Госсовет 
эти важнейшие постулаты 
демократии. Уж как только 
не изощрялись во главе со 
своим вожаком Николаем 
Маловым. Договорились до 
того, что такой порядок в 
Госсовете и так имеется. Де-
скать, если по тому или ино-
му вопросу требуется пер-
сональное голосование, все 
можно решить в ходе сессии. 
А как, если абсолютное боль-
шинство – у едроссов? Ведь 
подобные вопросы оппози-

цией уже ставились, но ни 
разу не были решены поло-
жительно. И напрасно убеж-
дал своих коллег на примере 
парламентов других регио-
нов лидер фракции СР Игорь 
Моляков. Напрасно дока-
зывали недемократичность 
подхода ЕР к процедуре го-
лосования лидеры фракций 
КПРФ Дмитрий Евсеев, кото-
рый справедливо напомнил, 
что речь ведь не о государ-
ственной тайне, и ЛДПР Ан-
дрей Кулагин, считающий, 
что все равно же ясно, как 
голосуют едроссы в целом. 
Ничто не помогло. Депута-
ты от правящей партии со-
хранили-таки возможность 
и дальше действовать ис-
подтишка, то есть говорить 
приятные для народа слова, 
а на деле голосовать за зако-
ны, которые, как показывает 
практика, зачастую оказыва-

ются антинародными.
Что тут скажешь… Видимо, 

едроссы в душе понимают, 
что работают против интере-
сов народа, потому и боятся 
показать каждый по отдель-
ности свое истинное лицо. 
Они думают, что, когда при-
нимают решения все скопом, 
никто в отдельности за них не 
в ответе. Стадное чувство… 

Кто там шагает левой?
…Правота оппозиции 

подтвердилась уже в кон-
це этой сессии. Депутат от 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Сергей Семенов 
доложил депутатам о 
том, что Минздравсоц-
развития ЧР необо-
снованно транжирит 
миллионы бюджетных 
рублей. К примеру, по-
купая томографы по 18 
миллионов, оно не за-
ключило договоры на 
их обслуживание, и те-
перь на ремонт каждо-
го из них потребуется 
по 12 миллионов. Как 
говорится, лучше ку-
пить новые. Так же и с 
аппаратами для дыха-
ния. И никто за такую 
бесхозяйственность не 
в ответе… Только для 
кого он все это гово-

рил? Министров в зале уже 
не было, их терпения не хва-
тило и на три часа, до конца 
сессии они не досидели. Не 
было в зале и журналистов, 
чтобы довести выступление 
депутата до общественно-
сти.

Кстати, обнаружилось и 
еще кое-что. Оказывается, 
за предложения депутатов 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
проголосовали 12 человек. 
Понятно, девять из них – 
представители оппозиции. 
Однако, выходит, справорос-
сов поддержали еще и трое 
единороссов. Непорядок! 
Похоже, в стане депутатов от 
правящей партии предстоят 
серьезные разборки. Ведь, 
в отличие от других, спикер 
имеет возможность узнать 
всю информацию по голосо-
ванию.

Фото cap.ru

Николай Малов ни за что  
не допустит, чтобы депутаты 

голосовали открыто.
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«Промтрактор» награжден 
чугунным кубком

Статус Сергея Журавлева 
определить трудно. Кто он – 
безработный? Временно не 
работающий и позже будет 
трудоустроен? Ответы, надо 
думать, вскоре появятся, 
а статус этот для Сергея 
важен: работа приносит 
ему удовлетворение. После 
первого увольнения с 
ОАО «Промтрактор» суд 
восстановил Журавлева на 
работе. Затем последовало 
второе увольнение. Почему 
уволили? Да несговорчивый 
он, этот Журавлев, все ему 
чего-то надо, чтобы с умом, 
чтобы правильно. А тут еще 
осмелился письмо президенту 
Путину написать. Если бы не 
письмо, работал бы и сейчас. 

Узнав о такой инициативе, к Сер-
гею, оператору станков с ЧПУ, приш-
ли директор по производству и на-
чальник цеха, стали просить отдать 
им письмо, аргументируя просьбу 
позитивными перспективами: все 
решится, все будет хорошо. Но пись-
мо уже перестало быть частным 
делом Сергея: под ним подписались 
около 300 человек. На следующий 
день Журавлеву показали приказ о 
его увольнении. Якобы он нарушил 
технику безопасности, которая мог-
ла привести к гибели людей. Под-
тверждающих этот факт документов 
не было. Видимо, его хотели просто 
напугать. Вместе с тем предложи-
ли и альтернативу – ты, мол, рабо-
таешь на заводе больше четверти 
века, поэтому тебе дозволено уво-
литься по собственному желанию 
или по соглашению сторон. Сергей, 
прикинувшись заинтересованным 
собеседником, спросил: «А сколько 
дадите?» Ему посулили полугодо-
вой заработок. (Разговор записан 
на диктофон.) Председатель про-
фсоюза, призванный защищать 

интересы работника, уговаривала: 
тебе что, деньги не нужны? Возьми 
ты их и увольняйся спокойно, ина-
че тебя все равно уволят, но только 
без денег (тоже записано на дик-
тофон). Журавлев опять отказался. 
Потом были сделаны две примитив-
ные подставы, будто бы у станка он 
убрался не в 15.00, а в 15.15. Но на-
рушения в этом не увидел даже на-
чальник участка. Еще объявили за-
мечание – после работы уходил не в 
16 часов, а позже. Начальник участ-
ка подтвердил, что не только Сергей, 
но и другие работники делали тогда 
аварийную работу. 

Но бывают случаи, на которые 
надо отреагировать «в назидание 
другим». И 11 октября 2013 года Жу-
равлева уволили. Суд, длившийся 
полгода, восстановил его на работе 
10 марта 2014-го на прежнем месте 
в прежнем качестве. Вынужденный 
прогул был оплачен полностью. 

Когда Сергей пришел на завод, 
его станков на рабочем месте не 
было, их выставили на продажу. А 
два старых и раздолбанных, снятых 
с производства в 80-х годах, оста-
вили. Сергей обратился к директору 
по работе с персоналом. Директор 
сообщила, что его переведут на 
другой участок цеха. Судя по все-
му, руководство не собиралось ис-
полнять решение суда, пришлось 
Журавлеву напомнить о приставах. 
В ответ была создана комиссия, ко-
торая стала проверять соблюдение 
несговорчивым работником техни-
ки безопасности и которой постави-
ли задачу завалить его. Завалили. 
Смешно, правда, завалили, да бог с 
ними. Раз не сдал технику безопас-
ности, к работе допускать нельзя. 
Ну и что, что больше 25 лет работал 
и с этой самой ТБ проблем не имел, 
а сейчас вот имеет. И потому Сергей 
настроился осваивать предмет за-
ново – пройти 12-часовое обучение 
и сдать экзамены. 

Второй раз Сергея Журавлева 
уволили 12 мая. Уже по статье. 
Тогда он заболел, позвонил на-
чальникам участка и цеха, попро-
сил отгулы. Их у него очень мно-
го. Получив добро, стал лечиться 
дома. Документально отгулы были 
оформлены на два дня. Потом было 
подано заявление еще на три дня. 
Директор по персоналу узнала, что 
оно написано не журавлевской ру-
кой, а рукой начальника участка, и 
с радостью записала прогул. Сергею 
позвонили домой, чтобы пришел 
и оформил отгулы сам. До этого, 
правда, сказали, что формальность 
может выполнить и адвокат по до-
веренности. На завод Сергей поехал 
с адвокатом. Заявление ни у того, 
ни у другого не приняли, пришлось 
отправить по почте заказным пись-
мом. А у руководства, видимо, 
расчет был на то, что Журавлев не 
появится, тогда его можно будет 
уволить за прогул. Быстренько со-
ставили акт, что в этот день и два 
следующих, о которых идет речь в 
заявлении, отправленном по почте, 
Журавлев на работе отсутствовал.

Тут надо добавить, что после 
восстановления на работе Сергей 
стал собирать подписи под вторым 
письмом Путину. Первое до адре-
сата не дошло, а второе послание 
подписывают работники не только 
ОАО «Промтрактор» - всего концер-
на. Вот и решили его уволить, чтобы 
не смог собрать подписи. Конечно, 
этим делом мог бы заняться кто-то 
другой. Однако начальство посчи-
тало других пассивными и решило 
«обезвредить» Журавлева.

Его уволили 13 мая. Но опять не-
увязочка вышла - с этого дня Сергей 
уже был на больничном. В суд подан 
второй иск. На сей раз придется до-
казывать, что прогулов не было. А 
руководство завода будет судорож-
но искать повод для третьего уволь-
нения?

- Сергей Вячеславович, рас-
скажите, что стало поводом для 
письма руководителю страны, с 
чего все началось и пытались ли 
вы миром решить проблемные 
вопросы.

- Надоел произвол на заводе. С 
рабочими не считаются, платят по 
минимуму, они – как винтики ме-
ханизма для извлечения прибыли. 
Официально заявляют, что средний 
заработок составляет 16 тысяч ру-
блей, но когда на собрании назвали 
эту цифру, рабочие засмеялись и по-
просили показать того, кто столько 
получает.

Сначала все хотелось решить без 
всякой войны. Когда исполнитель-
ным директором стал Щетников, я 

записался к нему на прием. Хоте-
лось узнать, какие планы у завода, 
поговорить о принципах работы. 
Разговаривали больше часа. Как со-
беседник он к себе располагает, и 
сначала я даже заступался за него: 
«Мужики, он думает правильно, у 
него планы хорошие, не все сразу 
делается, надо поддержать». Потом 
пришло разочарование: новый ру-
ководитель просто говорил хорошо 
и держал, что называется, марку. Я 
потом еще несколько раз пытался 
записаться на прием. Но менеджер, 
видимо, догадался, о чем пойдет 
речь, и обещал, обещал, обещал… 
Щетникова из-за письма – так гово-
рят – с должности исполнительного 
директора «Промтрактора» переве-
ли замом Болотина, наверное, что-

бы завод лучше выглядел. Не убра-
ли совсем потому, что он депутат 
Госсовета Чувашии, и предприятию 
пригодится его депутатский статус. 
Как о директоре завода у рабочих 
сложилось о нем, мягко говоря, не 
самое хорошее впечатление в пла-
не профессионализма. А удивил он 
всех на самом первом собрании, за-
явив, что время производственни-
ков прошло, настало время менед-
жеров. 

- Так и сказал?
- Это слышали все. Да, Щетников 

- не производственник. И руково-
дящую команду не смог подобрать. 
Взял своим советником хозяйствен-
ника и наделил его практически не-
ограниченными правами. Советник 
начал отчитывать замов: то не так, 

это не так. Хорошие станки цели-
ком, с оснасткой, с рабочими двига-
телями отправились в металлолом. 
Разве станки нельзя было отдать в 
какой-нибудь колхоз в обмен, на-
пример, на картошку, мясо, которые 
пригодились бы в заводской столо-
вой? Оказалось, что металлолома 
сдали на несколько миллионов, и 
определенные работники получили 
премии. А если в колхоз – никаких 
премий.

Главным делом главного помощ-
ника был внешний вид. Он проверял 
цеха на предмет чистоты и чтобы 
около станков все красиво смотре-
лось. Но прозвище Чинарик ему 
дали не за любовь к чистоте. Он хо-
дил и смотрел, не лежат ли где окур-
ки. До смешного доходило. Правда, 
однажды стало не до смеха. Прице-
пился советник к работнице: «Поче-
му у тебя здесь чинарик лежит?» «Я 
не курю!» «А почему же он у твоего 
станка валяется? Почему у твоего 
станка стоит стул? Ты должна не си-
деть, а работать». В итоге женщина, 
опытный работник, уволилась, не-
смотря на то, что Чинарик пришел 
принести ей извинения публично. 
Следом за ценной работницей уво-
лился и ее муж.

- На заводе действительно ситу-
ация не очень?

- Много делается для внешнего 
вида. Реклама идет и на радио, и на 
телевидении, и в газетах, и у заво-
да висит. Приглашают работать на 
лидере российского машиностро-
ения на высокотехнологичном вы-
сокопроизводительном импортном 
оборудовании. Вы, говорят, будете с 
техникой на «ты». Но на «ты» можно 
быть главным образом со старыми 
станками, составляющими основной 
парк. Импортных станков на заводе 
далеко не большинство. Мой станок, 
например, не самый старый, он снят 
с производства в 1991 году. Менять 
не хотят, говорят, денег нет даже на 
запасные платы. Постоянно ремон-
тируют старые, не помня о том, что 
скупой платит дважды. Экономят на 
платах и ремонте станков, при этом 
станки больше простаивают. Дав за-
явку, можно простоять и два дня – не 
хватает ремонтников, электронщи-
ков, электриков. Ремонтников ждем 
подолгу. Они придут и за 15 минут 
устранят неполадку, а до этого ра-
ботник два дня «отдыхал» вместе со 
своим станком. 

Окончание на 8 стр.

Мы беседуем с Сергеем Журавлевым о том,  
что стало поводом для обращения к первому лицу государства.
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Вопрос-ответ

Оптимизация согласно приказам
В нем сообщается, что «для эффективного 

оказания медицинской помощи женщинам 
Янтиковского района» последние госпитали-
зируются на гинекологические койки ЦРБ и в 
гинекологическое отделение Канашского меж-
территориального медицинского центра. А 
что, пока в Янтикове был роддом и отделение, 
помощь была неэффективной?

На роды женщин доставляют на санитарном 
автотранспорте в акушерское отделение Ка-
нашского межрайонного медицинского цен-
тра, с осложнениями - в Президентский пери-
натальный центр. 

Это есть оптимизация системы родовспомо-
жения в Янтиковском районе, и ее определя-
ющими факторами явились «обеспечение без-
опасных родов для матери и будущего ребенка 
в акушерских стационарах межрайонного и 
клинического уровня, а также наличие всех не-
обходимых служб в этих учреждениях (реани-
мации, переливание крови и др.), современное 
оборудование». Было учтено и «малое количе-
ство родов в Янтиковском районе – 75 родов 

в 2000 году». Вместе с тем в ответе приводятся 
данные за 2013 год: нормальных родов – 101, 
с осложнениями – 28. Да, с 2000-го много лет 
прошло.

Но время и изменения для чиновников не 
аргумент, для них главное – «строгое соблюде-
ние федеральных и региональных приказов». 
Они считают, что при этом учитываются инди-
видуальные особенности каждого района, в 
том числе и Янтиковского. Значит, женщинам 
оказывается качественная медицинская по-
мощь.

Угадают чиновники республиканского Мин-
здрава с одного раза, согласны ли с ними про-
живающие в Янтиковском районе (и многих 
других, где нет роддомов, а есть только койки) 
женщины? А Янтиковское местное отделение 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ проводит опрос жи-
телей района, чтобы узнать, согласны ли они с 
подобным ответом. После сопоставления ре-
зультатов опроса с письмом из министерства 
документы будут направлены в компетентные 
органы.

На недавней встрече с депутатом Госсовета Игорем 
Моляковым жители села Янтиково пожаловались 
на медицинское обслуживание - в районе 
прекращено оказание медицинской помощи по 
профилю «акушерство и гинекология». Койки 
такого профиля в Янтиковской ЦРБ остались, но 
на этом и все. А роддома там нет уже лет десять. 
Янтиковцы говорят, что если кому захочется 
рожать, едут в Канаш или Шихазаны. И хорошо, 
если своя машина есть. Если нет, довезет скорая 
помощь. Правда, в селе всего один автомобиль с 
красным крестом, да не только на село, а на целых 
29 деревень. Поэтому если он везет роженицу по 
назначению, население остается без экстренной 
медпомощи. Такую точку зрения высказали 
сельчане. Точка зрения Минздрава стала понятна 
после ответа на депутатский запрос. Прикрывшись 
циркулярами, чиновники изложили свое видение 
ситуации «согласно приказам». Мы не будем 
называть нормативные акты, на которые ссылаются 
и которыми руководствуются чиновники-
единороссы, просто изложим суть ответа. 

Скорая не роскошь

Заволжье обслуживала 
подстанция Московского 
района, поскольку эта терри-
тория административно от-
носится к Чебоксарам. Еще в 
советское время депутат по 
просьбе жителей заволжских 
поселков добился круглосу-
точного дежурства там ско-
рой помощи, и в 90-х годах (в 
течение десяти лет) их обслу-
живала врачебная бригада. 
Потом проанализировали, 
оптимизировали и решили, 
что врачебная бригада для 

Заволжья слишком большая 
роскошь. И на том берегу ста-
ли дежурить фельдшеры. 

С прошлого года жителей 
Заволжья обслуживает под-
станция Новочебоксарска, 
откуда скорая до поселков 
другого берега едет 20-25 ми-
нут. Врачи давно говорили, 
что надо сделать именно так. 
Ведь из Чебоксар на тот бе-
рег по вызову ехать намного 
дольше, даже со спецсигна-
лом 40-45 минут. Но бригада, 
обслуживающая Заволжье, 
базируется в Новочебоксар-
ске и выезжает туда по вызо-
ву.

Тем не менее, считают вра-
чи, постоянное нахож-
дение бригады скорой 
помощи в Заволжье необ-
ходимо. Хоть население 
там и не многочисленное 
– порядка пяти тысяч че-
ловек, оно нуждается в 
экстренной медицинской 
помощи, тем более в лет-
ний период, когда из-за 
жары часты обострения 
сердечно-сосудистых за-
болеваний, а на пляже и в 
лесу много отдыхающих.

А то, что в случае с ДТП ско-
рая помощь приехала позже 
других служб, связано и с от-
влечением летом бригад ско-
рой на различные спортив-
ные мероприятия и на пляж. 

Не согласны на пляж?  
А придется

В прошлом году для де-
журства на пляжах Ново-
сельском и на улице Афа-
насьева выделялась одна 
бригада (без машины) Мо-
сковской подстанции, состо-
ящая из двух фельдшеров. 
Они по одному полностью 
обслуживали пляжи с июня 
по конец августа с утра до 

вечера (по 12 часов). В этом 
году Республиканская стан-
ция скорой медицинской 
помощи обслуживает еще и 
Центральный пляж. На пляжи 
ежедневно отправляются де-
журить уже по три фельдше-
ра.

Раньше летом на пляжах 
существовали пункты ока-
зания медпомощи, и фель-
дшеры скорой помощи для 
дежурства не привлекались. 
В прошлом году руководство 
заключило договор на обслу-
живание пляжей на все лето. 
Предполагалось, что фель-
дшеры в свободное от рабо-
ты время добровольно со-

гласятся там дежурить. Но где 
взять таких добровольцев? 
На скорой почти все рабо-
тают на полторы-две ставки, 
следовательно, и свободного 
от работы времени нет. И ког-
да стало ясно, что желающих 
не найдется, руководство для 
дежурства на пляжах решило 
снять фельдшерскую бригаду 
с линии. После такого реше-
ния время прибытия по вы-
зову увеличилось, нагрузка 
этой бригады легла на других, 
а чебоксарцы, нуждающиеся 
в экстренной медицинской 
помощи, вынуждены были 
ждать ее больше отведенно-
го законом срока. К тому же 
летом из-за жары вызовов 
бывает больше.

Если же дежурство про-
ходит в добровольно-при-
нудительном порядке, то 
приказ не издается, все 
делается неофициально. 
Начальнику структурного 
подразделения в устной 
форме дается задание най-
ти «добровольцев», желаю-
щих поработать вместо отды-
ха. И он их находит, используя 
специфическое воздействие. 
Например, намекает на про-
блемы, которые могут воз-
никнуть у работника в ходе 
аттестации. В дни, когда «до-
бровольцев» нет, фельдше-
ров принудительно забирают 
из бригад скорой помощи и 

отправляют дежурить на 
пляж. 

В идеале же скорая во-
обще не должна дежурить 
на пляжах. Эти места от-
даха находятся в ведении 
администрации города, 
она и обязана обеспе-
чить работу спасателей, 
медиков, торговых орга-
низаций и т. д. Да, спаса-
тели есть, торговля тоже, 
а медработников при-

влечь не так-то просто. На все 
требуются средства. Но раз 
договор на обслуживание 
пляжей бригадами скорой 
помощи заключили, значит, 
имели в виду и его финан-
совое обеспечение. Тем не 
менее фельдшеров в добро-
вольно-принудительном по-
рядке заставляют выполнять 
работу, не предусмотренную 
трудовым договором.

Если что, вызывайте катер
Как-то руководитель Ре-

спубликанской станции ско-
рой медицинской помощи 
всерьез заявил, что через 
Волгу, в случае чего, будет 
ходить медицинский катер. 

Правда, такое заявление ни-
чего, кроме улыбки, вызвать 
не может. 

Во-первых, переправлять 
больных на водном транспор-
те очень опасно, а тяжелых 
больных просто нельзя. Для 
транспортирования носилоч-
ных пациентов имеющийся 
катер не приспособлен, ис-
пользовать его для оказания 
экстренной медицинской 
помощи  нерационально. Он 
нужен только тогда, когда 
требуется забрать нуждаю-
щегося в помощи с острова. 

Во-вторых, у катера есть 
своя история. Он появился 
еще при прошлом градона-
чальнике, при Емельянове. 
Говорят, бывший руководи-
тель управления здравоох-
ранения пытался прикрыть 
бывшего мэра, когда потре-
бовалось объяснить необхо-
димость нахождения в аква-
тории катера, чьей гуманной 
задачей стало оказание экс-
тренной помощи. Тамара 
Ивановна Романова долго ко-
палась в этой истории: на ка-
кие деньги, для каких целей? 
В том, что катер был куплен 
для нужд администрации го-
рода, злого умысла в итоге не 
нашли.  А спустить кораблик 
на воду вынудила именно Та-
мара Ивановна.

Кстати, в прошлом году 
были ложные вызовы кате-
ра из известной здравницы. 
Возможно, на нем кто-то до-
бирался до другого берега 
Волги. Комфортно: по воде и 
с ветерком.

«Недавно я стала сви-
детелем ДТП в Заволжье, 
у поворота на поселок 
Октябрьский. Мужчина 
на мотоцикле с коляской 
врезался в столб. ГИБДД 
и пожарные прибыли бы-
стро. «А где же скорая? 
Неужели едет из Новоче-
боксарска?», - подумала 
я. И действительно, ма-
шина «скорой помощи» 
попалась мне навстречу. 
А что, в Заволжье скорой 
помощи нет? Ведь там, 
кроме жителей, летом 
очень много отдыхаю-
щих».

Из письма  
Н. Калмыковой,  

Чебоксары

После публикаций о скорой помощи в газету стали поступать вопросы по 
этой теме. В основном они касаются быстроты прибытия к больному, чему 

на страницах издания уделялось много внимания. А в этом номере врачи 
скорой ответят на другие вопросы: о скорой помощи в Заволжье, на пляже и о 

медицинском катере.
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Снижается спрос  
на чувашское

Экономика

Застой  
обосновался надолго

Умельцы

торговля: 

беженцы

Чужого горя  
не бывает

В РЕСПУБЛИКЕ несколь-
ко выросли темпы про-
мышленного производ-
ства.

Как сообщает Чувашстат, 
индекс промпроизводства в 
январе-мае 2014 года к янва-
рю-маю 2013 года составил 
104,7 процента. В том числе 
в мае по сравнению с маем 
2013 года - 107,5 процента. 
Казалось бы, неплохие по-
казатели. Но это как посмо-
треть. Напомним, в прошлом 
году падение в промышлен-

ности к июню по сравнению 
с соответствующим перио-
дом 2012 года составило 15 
процентов. Так что нынеш-
ними темпами республике 
не удастся выйти даже на 
уровень позапрошлого года. 
К тому же рост весьма неста-
билен. К примеру, в мае по 
сравнению с апрелем 2014 
года производство вновь 
упало на 13,6 процента. 

По данным ведомства, за 
пять месяцев текущего года 
наибольший рост достигнут 

в производстве транспорт-
ных средств и оборудования 
(141,7%) и обрабатывающих 
производствах (105,9%), хотя 
в последней сфере значи-
тельно сдали позиции хи-
мическая промышленность 
(84,4%) и производство ма-
шин и оборудования (85,4%). 
В то же время в обрабатыва-
ющих производствах в мае 
2014 по сравнению с апре-
лем 2014 года индекс со-
ставил 89,9, к маю 2013 года 
- 108,8 процента.

На прошедшем VII Чебоксарском экономическом форуме эксперты подсказали не-
мало путей преодоления стагнации в экономике региона.
А глава Чувашии Михаил Игнатьев, как всегда, обрисовал весьма радужные пер-
спективы развития. Между тем реальные дела в республике продолжают идти в том 
же духе, что и за все годы правления его команды.

ПОКАЗАТЕЛь конкурен-
тоспособности – внешняя 
торговля – опять на минусе.

Внешнеторговый оборот 
Чувашии за 5 месяцев со-
ставил $138 миллионов. Это 
на 28 процентов меньше по 
сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года, 
который, напомним, тоже 
был неудачным. Экспорт 
снижен на 14,6 ($8,6 млн), 

импорт – на 35 ($47,2 млн) 
процентов. В целом они со-
ставили соответственно $50 
и $88 миллионов. Таким об-
разом, сальдо торгового ба-
ланса отрицательное – $33 
миллиона.

Сообщая об этом, Чуваш-
ский таможенный пост ука-
зывает, что за названный 
период экспортно-импорт-
ные операции осуществля-

ли лишь 111 отправителей 
и получателей товаров, что 
меньше, чем в соответству-
ющем периоде прошлого 
года, на 17,2 процента.

Увы, тенденция снижения 
конкурентоспособности 
чувашских товаров не оста-
навливается, что должно на-
сторожить не только бизнес, 
но и правительство респу-
блики.

СТРОИТЕЛИ республи-
ки наконец-то сделали 
значительный рывок.

За первые пять месяцев 
т.г. в Чувашии построено 
2626 квартир общей площа-
дью 154,7 тыс. кв. метров, что 
по сравнению с соответству-
ющим периодом прошлого 
года больше на 42,8 процен-
та. Чувашстат указывает, что 
увеличение достигнуто в 
основном за счет строитель-
ства новых домов (92,16 тыс. 

кв. м - рост в 2,7 раза). А вот 
темпы строительства жилья 
населением снижаются (на 
15,1% - построено всего 61 
тыс. кв. м).

При этом значительно, на 
27,5 процента, выросла сред-
няя стоимость кв. метра и со-
ставила 31037 рублей. Соот-
ветственно, жилье дорожает, 
что делает его менее доступ-
ным для простых людей.

Тем временем появились 
сообщения о том, что в Чува-

шии, в частности в Шумерле 
и Чебоксарах, срывается 
программа переселения 
граждан из аварийного 
жилья. Так, в Шумерле за-
ключено 107 контрактов из 
намеченных 152 и в Чебок-
сарах – 120 из 628. Фонд со-
действия реформированию 
ЖКХ отмечает, что это вы-
зывает опасения по поводу 
возможности завершения 
данной программы в уста-
новленные сроки. 

ПРОДОЛЖАЕТ умень-
шаться поголовье всех ви-
дов домашнего скота.

Так, в январе-мае пого-
ловье КРС уменьшилось на 
0,2 процента, свиней – 8,9, 
овец и коз – 2,6, птицы – на 
3,6 процента. При этом ста-
тистики утверждают, что за 
данный период произве-
дено на убой 40,6 тыс. тонн 
скота и птицы, что на 0,2 про-
цента больше по сравнению 
с соответствующим перио-

дом прошлого года. Вало-
вый надой молока составил 
1777,1 тыс. тонн (больше на 
0,1%). Яиц получено 127,3 
млн штук, что меньше про-
шлогоднего уровня на 13,6 
процента.

Наша газета уже писала о 
том, что развитию животно-
водства мешают низкие за-
купочные цены, установлен-
ные в республике, из-за чего 
ЛПХ прекращают товарное 
производство. Между тем в 

ряде мест крестьяне не мо-
гут держать скот даже для 
семьи. Так, по рассказам жи-
телей, в с. Байдеряково Яль-
чикского района многие ЛПХ 
продали коров из-за того, 
что не стало пастбищ - их 
раскупили частные лица. По 
такой же причине, к приме-
ру, в д. Сиделево Канашского 
района люди вынуждены го-
нять домашний скот на паст-
бище за многие километры, 
что обременительно.

Рост есть,  
да не про нашу честьСтроительСтво: 

Рост заметен лишь под 
микроскопом

Подвижки 
небольшие

аПк:

ПромышленноСть: 

Необычный конкурс 
впервые состоялся 
на акатуе Ядринского 
района.

Назывался он «Сельский 
Кулибин». Как сообщает рай-
онная газета «Знамя труда», на 
нем была представлена само-
дельная техника, приспосо-
бленная для выполнения сель-
хозработ.

Удивил житель села Чебако-
во Евгений Падеров. На базе 
«Запорожца» он создал  мини-
трактор с кабиной и навесные 
орудия к нему. Кстати, констру-

ированием самодельной тех-
ники он занимается уже 10 лет. 
А житель деревни Н. Мочары 
Иван Ананьев, помимо мини-
трактора, привез на прицепе 
самоходную косилку, которую 
смастерил на базе мотоцикла 
«Иж-Юпитер». Большое вни-
мание привлекли и творения 
Владислава Ильина (д. Алексе-
евка), Юрия Тарасова и Вале-
рия Терентьева из Советского 
куста, Виталия Алексеева (д. 
Лешкас-Асламасы). Все участ-
ники конкурса отмечены цен-
ными подарками и денежными 
призами. Выступая на церемо-
нии награждения, зам. главы 
райадминистрации, начальник 
отдела сельского хозяйства В. 
Семенов заявил, что в следую-
щем году конкурс планируется 
сделать зональным.

И трактор,  
и косилка 
– своими 

руками

Волна беженцев с юго-
восточной Украины 
докатилась и до 
Чувашии.

Как сообщает ИА REGNUM, 
к середине июня в респу-
блике временно проживало 
253 гражданина Украины. 
16 из них обратились в РУ 
ФМС по ЧР с заявлениями о 
предоставлении временного 
убежища. Вместе с тем в ве-
домстве отметили, что в ре-
спублике значительного по-
тока мигрантов и беженцев с 
Украины не наблюдается.

Тем временем глава Чува-
шии Михаил Игнатьев провел 
совещание, на котором об-
суждалась готовность респу-
блики к приему и оказанию 

помощи жителям Украины, 
прибывающим в Россию в по-
исках временного убежища. 
Как сообщает пресс-служба 
администрации главы ЧР, Иг-
натьев подчеркнул, что «наша 
задача – создавать благопри-
ятную среду для тех, кто при-
был в республику в поисках 
убежища. Они должны ощу-
щать, что приехали к родным. 
Когда людям тяжело, им надо 
помогать». 

Кстати, служба занятости 
населения ЧР извещает, что 
центры занятости могут пред-
ложить мигрантам достаточ-
ное количество вакансий с 
достойной оплатой труда, 
в том числе 226 вакансий с 
предоставлением работнику 
жилья.

В Оренбурге 
состоялся первый 
фестиваль театров 
Приволжского 
федерального 
округа.

Чувашия на нем пред-
ставила драму «Мунча 
кун.» по пьесе Арсения 
Тарасова. Спектакль по-
ставлен Чувашским го-
сударственным акаде-

год кУльтУры

Чувашский спектакль
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Столкнулись 
семь 

автомобилей

ПроиСшеСтвия

Коротко

Поход

Газеты новые,  
а «песни» старые

детСкий отдых

Читальный зал  
под облаками

Успех батыревских 
учителей

надо же!

Самогон не 
соответствовал ГОСТу

– участник фестиваля
мическим театром имени 
Константина Иванова.

Как сообщает прави-
тельственный сайт Орен-
бургской области, помимо 
русского и чувашского, в 
оренбургских театрах в 
дни фестиваля показывали 
также спектакли на татар-
ском, башкирском, эрзян-
ском, марийском и коми-
пермяцком языках. Всего 
фестиваль посетили более 

трех с половиной тысяч 
зрителей.

Почетным гостем фе-
стиваля стал Московский 
театр ЕТ СЕТЕRА, возглав-
ляемый Александром Ка-
лягиным.

Спектакль чувашского 
театра получил у зрителей 
высокую оценку.

Фото с сайта  
Минкультуры ЧР. 

Чем ближе выборы 
главы и парламента 
республики, тем 
больше новых 
печатных изданий.

Одно из них – новая газета 
«Салам» (Привет) на чуваш-
ском языке. Судя по редак-
ционной статье, она начала 
выходить в пику «Хыпару», 
который будто бы пишет на 
непонятном языке и потому 
растерял читателей. Еще ре-
дакция обещает объектив-
ность и всесторонность. Хотя 
какая газета обещает иное? 
Только стоит ли создавать 
новую газету лишь затем, 
чтобы все рассказывать лю-
дям более доходчиво? Ведь 
правительственные СМИ не 
имеют авторитета совсем по 
другим причинам. Впрочем, 
трудно судить об издании по 
одному номеру. Подождем, 
увидим, что получится.

Совсем другое дело – но-
вая газета «Новочебоксарск 
с «Единой Россией». Уже само 

название говорит о том, что 
она будет «промывать моз-
ги» доверчивым людям. Ясно 
же, в Новочебоксарске живут 
разные люди. Среди них есть 
сторонники всяких партий и 
вероисповеданий. Но газета 
на них, как и сама партия, - 
ноль внимания. Она сразу 
берет быка за рога. Так, она 
утверждает, что стараниями 
единороссов и их депутата 
в Госсовете ЧР С. Михеева в 
городе строятся пять важ-
ных объектов. Однако никто 
слыхом не слыхал, чтобы 
кто-то из единороссов на эти 
цели потратил хотя бы пятак 
из своего кармана. Средства 
все из бюджета, то есть ра-
бота делается за счет налого-
плательщиков. Кстати, один 
из объектов – церковный, 
а церковь, как известно, от-
делена от государства… Вот 
такая она, партия власти, за 
наш с вами счет если и делает 
что-то, то заслугу полностью 
приписывает себе.

Козловским районным 
судом осуждена 
самогонщица.

Жительница А. деревни 
Старая Тюрлема изготови-
ла самогон с целью сбыта 
и попалась. Деваться было 
некуда, гражданка согла-
силась с предъявленным 
обвинением, вину признала 
полностью, ходатайствова-
ла о вынесении приговора 
без проведения судебного 
разбирательства. Суд при-
знал ее виновной в совер-
шении преступления, пред-
усмотренного ч. 1 ст. 238 УК 
РФ, и назначил наказание 
в виде штрафа в размере 
пяти тысяч рублей. О чем 
пресс-секретарь райсуда в 
назидание другим сообщила 
через районную газету. «В 
ходе проведения экспертизы 
было установлено, что спир-
тосодержащая жидкость 

являлась ненадлежащего ка-
чества, крепостью 34 градуса 
и не отвечала требованиям 
безопасности жизни и здоро-
вья потребителей, абсолютно 
не соответствующей требо-
ваниям ГОСТа», - констатиро-
вала она в заметке.

Все бы ничего, но вы-
ступление представителя 
суда в печати, говорят, вы-
звало среди изготовителей 
«зеленого змия» настоящий 
ажиотаж. Дело в том, что до 
сих пор никто не знал, что 
на самогон тоже существуют 
государственные стандар-
ты. И теперь будто бы даже 
восьмидесятилетние старухи 
шныряют по интернетов-
ским сайтам в поисках этого 
документа. Они хотели бы 
впредь, если случится по-
пасться на самогоноварении, 
отвести от себя обвинение в 
несоблюдении ГОСТа.

Географы Батыревского 
района в пятый раз 
стали победителями 
республиканского 
краеведческо-
туристического слета.

Название слета – «Моя малая 
родина». Нынче он про-
ходил в Моргаушском 
районе на базе МБОУ 
«Ильинская СОШ». 

Как сообщает газета 
«Авангард», слет начал-
ся интересной экскур-
сией по природному 
музею Б.И. Гузовского. 
Его участники увидели 
в Ильинском лесниче-
стве самый крупный 
дуб, побывали у само-
го высокого водопада 
в республике. Затем 
началась работа по 
программе – защита 

презентаций методических 
разработок маршрута похода 
выходного дня с учениками; 
конкурс туристической песни; 
мастер-класс по изготовле-
нию сувениров из природно-
го материала; соревнование в 
преодолении туристической 

полосы препятствий; конкурс 
бивуаков.

В составе команды-побе-
дительницы были руководи-
тель РМО учителей географии, 
учитель Тарханской СОШ В. 
Башмаков, учителя Л. Карягин 
(Тойсинская СОШ), А. Кузнецо-

ва (Батыревская СОШ 
№ 1), С. Ёлкин (Сугут-
ская МОШ), Н. Янас-
лова (Первомайская 
СОШ), С. Кальметов 
(Батыревская СОШ № 
2), Л. Кошкина (Старо-
ахпердинская СОШ), 
Э. Молотков (Поле-
вобикшикская СОШ), 
Н. Тихонова (Шай-
мурзинская СОШ), И. 
Тихонов (Балабашба-
ишевская СОШ).

Фото с сайта  
газеты «Авангард».  

В РЕСПУБЛИКЕ прошли гастроли фоль-
клорного танцевального ансамбля из 
Италии «Про Локо Camyreo». В частности, 
артисты побывали в Красночетайском и Ян-
тиковском районах. За последние 50 лет ан-

самбль выступал во многих странах Европы, а 
также в Мексике, Бразилии, Турции, Эритрее.

НА XVII РЕСПУБЛИКАНСКИХ сельских 
спортивных играх в соревнованиях по 
гиревому спорту победила команда из 
Ибресь. Честь района защищали Алина Рубцо-
ва, Ольга Пашкова, Андрей Кузьмин, Алексей 
Иванов. Они награждены дипломами I степени 
и медалями.

24-ЛЕТНюю ЧЕБОКСАРКУ будут судить 
за нападение на полицейского. Они с мужем 
распивали спиртные напитки на детской пло-
щадке. На требование стражей порядка пре-
кратить нарушение женщина забрала у сына 
игрушечный трактор и нанесла им одному из 
полицейских удар по лицу.

Аликовская 
детская библиотека 
провела праздник 
Летнего Чтения 
«Читальный зал под 
открытым небом».

Открытие оригиналь-
ного праздника прошло 
в летнем пришкольном 
лагере Аликовской 
СОШ. О том, каким он 
был, рассказывает га-
зета «По жизненному 
пути».

Все желающие в этот 
день могли почитать 
любимые книги. А их 
на выставке «Летом с 
книгой я дружу» было 
представлено несколь-
ко десятков. На викто-
рине «Парад любимых 
литературных героев» 

ребята показывали зна-
ния о литературных и 
сказочных персонажах, 
произведениях рус-
ских, чувашских и зару-
бежных писателей.  

Юные читатели на 
вопросы отвечали ак-
тивно, а между ответа-
ми успевали отведать 
летних фруктов и ягод, 
отгадывали происхож-
дение вещей, достава-
емых из «волшебного 
сундучка».

Библиотекари на-
помнили детям, чтобы 
они и во время каникул 
не забывали библиоте-
ку, обязательно чита-
ли. Тогда и каникулы 
будут не только не-
скучными, но и позна-
вательными.

Крупная авария произошла 20 июня 
на федеральной трассе М-7 возле д. 
Красная Горка Цивильского района.

По данным ГИБДД, водитель автомобиля 
«Ауди», двигавшегося в сторону Чебоксар, 
потерял управление и выехал на встречную 
полосу. При этом автомобиль задел по каса-
тельной несколько легковушек, двигавшихся 
в попутном направлении. А на противопо-
ложной стороне «Ауди» врезалась в «Пежо», 
водитель которого скончался на месте. В ре-
зультате аварии повреждения получили семь 
автомобилей, пострадали, кроме погибшего, 
еще восемь человек, которые получили трав-
мы различной степени тяжести.

Авария оказалась такой масштабной, что 
на время было закрыто движение и орга-
низован объезд через автодорогу «Вятка». 
Впрочем, правоохранительные органы в 
ситуации разобрались быстро, и движение 
вскоре было восстановлено.
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Все для молодежи!
город

«Промтрактор» 
награжден 

чугунным 
кубком

Начало на 4 стр.

- Почему не хватает ре-
монтников? 

- Потому что за такие день-
ги работать никто не хочет. 
Текучесть кадров на «Пром-
тракторе» большая. Молодые 
и среднего возраста люди 
– те, кто может работать и 
умеет зарабатывать – уволь-
няются. Приходит молодежь. 
Опытные мастера ребят об-
учают, и когда они наберутся 
ума-разума, тоже уходят туда, 
где платят. «Промтрактор» по 
праву можно назвать кузни-
цей кадров!

А деньги на заводе есть. На 
внешний вид – точно. Перед 
приходом комиссий красят 
полы, заборы, стенки… Все 
кругом моется и чистится, 
чтобы было видно – на пред-
приятии все хорошо. Перед 
визитом Путина сколько че-
ловек работало на внешний 
вид! Я бы на месте Путина 
сказал: вы деньги неизвестно 
куда тратите, а еще просите 
их и говорите – денег нет.

Стали запускать участок 
сборки «СИНХРО». Рабочие 

удивлялись: зачем так сдела-
ли? Из сделанного много чего 
было не нужно. Один блестя-
щий пол чего стоит! Постави-
ли консольные краны, деньги 
потратили, в итоге на них ни 
разу не работали, это неудоб-
но. Зато красиво смотрится. 

- Вас же сразу предупре-
дили, что время производ-
ственников кончилось. А 
ведь все думают: о, трак-
торный завод, наша гор-
дость!

- Это он раньше был гор-
достью. А теперь чем гор-
диться? Снаружи все гладко, 
а внутри… Если у конфетки 
фантик красивый, это еще не 
значит, что она вкусная. Вот 
за такую «конфетку» завод 
однажды получил переходя-
щий чугунный кубок. «Награ-
ду» в концерне придумали 
для не самых, мягко говоря, 
хороших предприятий. Кубок 
целый год стоял в кабинете 
Щетникова. Таковы условия: 
получил – помести на видное 
место.
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коллизии

Постановления 
и распоряжения 
органов власти, как 
правило, издаются в 
определенных целях – 
что-то разрешить или, 
наоборот, запретить.

В последней декаде июня 
у входов в некоторые магази-
ны были размещены извеща-
ющие покупателей объявле-
ния. В них говорилось о том, 
что на основании постанов-
лений Кабинета Министров 
Чувашии № 481 от 14 ноября 
2012-го и № 425 от 23 октября 

2013 года продажа рознич-
ной алкогольной продукции 
запрещена в такие-то дни, а 
именно: 22 июня 2014 года – 
потому что в МАОУ «Лицей № 
3» завершился учебный год; 
23 июня 2014 года – потому 
что это день «завершения 
среднего общего образова-
ния»; 27 июня 2014 года – по-
тому что День молодежи.

Для начала оговоримся: 
авторы постановлений руко-
водствовались благими це-
лями - сделать спиртное в эти 
дни менее доступным, чтобы 
детки не напились, ну, или 

хотя бы меньше напились. И 
все равно непонятно: моло-
дым людям, заканчивающим 
школу, 18 лет еще нет, а «Пра-
вилами продажи алкоголь-
ной, табачной продукции и 
пива» несовершеннолетним 
спиртные напитки продавать 
запрещено. Правда, их для 
юных созданий могут купить 
добрые люди, но после поста-
новлений не купят. 

Ладно, здесь хоть что-то и 
хоть как-то объяснить мож-
но. А как можно объяснить 
вечеринку, назначенную 

на 21 июня в популярном 
среди молодежи городском 
клубе? Клуб этот работает 
до пяти утра, то есть вече-
ринка, назначенная на 21-е, 
заканчивается 22 июня. А 
это – День памяти и скор-
би. Кто-то давно на памят-
ную дату смотрит спокойно, 
но не ветераны и пожилые 
люди, которые всю жизнь 
несут в себе это страшное 
утро. Они звонили в регио-
нальное отделение, возму-
щались. Им, говорили, аб-
солютно все равно, в какой 
пене там почти или совсем 

голые прыгать собираются, 
- в пивной или мыльной. Их 
волнует другое: если орга-
низаторов и участников не 
научили знать и помнить, то 
пусть они хотя бы понимают 
и уважают чужую память и 
чужую скорбь.

Хочется думать, что это 
так называемое мероприя-
тие на скорбную дату было 
назначено не сознательно, 
а по недомыслию или даже 
по глупости, которая, к со-
жалению, в последнее вре-
мя характерна не только для 

молодых. А единоросскому 
руководству города и респу-
блики, выразившему свою 
озабоченность употребле-
нием спиртного молодежью 
через постановления, непло-
хо было бы отслеживать, что, 
где, когда и в каком формате 
происходит, а то получает-
ся, что в ночь с 21-го на 22-е 
полуголыми плясать можно, 
зато 22-го, в День заверше-
ния учебного года в лицее 
№ 3, водку с пивом никто не 
продаст. Про патриотиче-
ское воспитание уже и гово-
рить как-то неудобно.

В Чувашии – очередной 
скандал. От других 
криминальных историй, 
которых в республике 
в последнее время 
случается предостаточно, 
он отличается статусным 
и политическим 
наполнением: в 
крышевании игорного 
бизнеса подозревается 
Герой России, бывший 
депутат Госсовета 
Чувашии от «Единой 
России», сопредседатель 
Чувашского 
регионального отделения 
Общероссийского 
народного фронта 
Евгений Борисов. Высокое 
звание с вручением 
медали «Золотая звезда» 
ему было присвоено 
указом президента 
России в феврале 2000 
года за мужество и 
героизм, проявленные 
при ликвидации 
незаконных вооруженных 
формирований.

Герой стал действующим лицом скандала
обратная Сторона

Сейчас он сам, его брат и 
еще группа лиц, среди кото-
рых, по данным следственных 
органов, начальник отдела по-
лиции № 4 по городу Чебокса-
ры, подозреваются в незакон-
ных организации и проведении 
азартных игр, сопряженных с 
извлечением дохода в круп-
ном размере и совершенных 
организованной группой. Из-
влеченный доход составил бо-
лее 1,5 миллиона рублей.

До активной политической 
жизни Евгений попробовал 
себя на предпринимательском 
поприще. Точнее, наверное, 
будет сказать, его попробова-
ли. Он руководил ООО «Агро-
инвестсервис». В свое время 
фирма якобы вознамерилась 
построить базу отдыха на пес-
чаном холме в заволжском 
поселке Октябрьский. Были 
указаны и сроки – успеть к Куб-
ку мира по спортивной ходьбе 
2008 года. Сомнения вызывали 
два факта: хватит ли времени 
и какая это будет база – вдали 
от Волги, без коммуникаций. 

Создалось впечатление, что у 
затеи совсем иная цель – вы-
везти песок, как говорится, на 
халяву. Похоже, так оно и было: 
никакую базу отдыха никто не 
построил. А песок тогда возили 
активно.

Пришлось в то время реги-
ональной вкладке «Аргумен-
тов и фактов» судиться с этим 
самым «Агроинвестсервисом». 
Однажды на судебном за-
седании появился и сам его 
директор – Евгений Борисов. 
Удивительно, но директор не 
мог ответить ни на один во-
прос представителя редакции 
– ни кто является учредителем 
фирмы, ни источники финанси-
рования назвать. Все говорило 
о том, что человек этот – кто-
то вроде зиц-председателя, 
не для отсидки, конечно, но 
должность занимал номиналь-
но. Есть в послужном списке 
Евгения и история с элевато-
ром, когда, видимо, его опять 
попробовали в должности, а 
предприятие было доведено 
до банкротства.

В политику Евгений Бори-
сов попал в 2009 году. Когда 
в марте проходили дополни-
тельные выборы в республи-
канский парламент, он решил 
побороться за освободившееся 
депутатское место. Хотя, ско-
рее всего, это опять решили за 
него. Тогда весь округ был уве-
шан его портретами. Плакаты 
клеили где можно и где нельзя. 
Желающих выпить избирате-
лей щедро поили водкой, а аги-
тационную полиграфическую 
продукцию конкурентов опе-
ративно срывали. Кто поверит, 
что такую избирательную кам-
панию Борисов провел само-
стоятельно? С тех пор он стал 
для власти имиджевой фигу-
рой. Правда, фигурой молча-
ливой. На сессиях Госсовета не 
выступал, на различных встре-
чах тоже помалкивал.

3 августа 2013 года на уч-
редительном съезде он был 
избран сопредседателем Чу-
вашского регионального от-
деления Общероссийского на-
родного фронта. Как Борисов 

им руководил, можно судить 
по тому, что об активной ра-
боте этой организации никому 
неизвестно.

Борисова очень часто при-
глашали на встречи с моло-
дежью, на мероприятия, по-
священные патриотическому 
воспитанию молодого поко-
ления. И это понятно: высокое 
звание Героя – действенный и 
сильный элемент такого вос-
питания. Но как теперь быть с 
обратной стороной? Молодые 
люди, среди которых есть та-
кие, чьи судьбы покалечены 
азартными играми, вложились 
в те полтора миллиона извле-
ченной организаторами игор-
ного бизнеса прибыли.

Подробностей случившегося 
пока нет, и вряд ли они будут 
опубликованы официально. 
Но без серьезных причин че-
ловека с таким статусом задер-
живать не станут. Значит, на 
данный момент все выверено, 
определено, известно. Оста-
ется дождаться выводов соот-
ветствующих органов.


